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小小区区没没物物业业，，他他们们自自掏掏腰腰包包服服务务
退休职工袁立柱组建院委会，为居民解决身边的烦心事

一一岁岁女女娃娃患患白白血血病病，，老老乡乡抱抱团团救救助助
两天多就筹集到近9000元医疗费

本报8月3日讯（记者
戚云雷 实习生 焦喻遥）

姜彦怎么也没想到，自己
不满一岁的女儿突然会患上
急性淋巴细胞白血病，不过
他也没想到，在他带着女儿
四处求医未果已打算放弃
时，众多沂水老乡纷纷伸出
援手，仅两天半时间就通过
微信群给他筹集了近9 0 0 0
元，让他倍受感动。

赵先生是一名工作在济南
的沂水人。8月1日上午，他从朋
友圈里看到有人发起拯救小梦
怡的行动。看到是沂水老乡，且
是一名不满一岁的白血病患
儿，赵先生决定帮帮他们。通过
行动发起人，他要到了小梦怡
父亲姜彦的电话，证实了事情
的真实性。得知小梦怡正在住
院，赵先生立刻到医院去看望
了小梦怡，并送去了200元钱。

当天下午，赵先生从沂
水老乡的微信群里看到，不

少人表达了想要捐款的意
向。虽然群里只有不到60人，
但仅一个下午，大家就筹集
了3700元钱，有的老乡脱不
开身就直接转账给赵先生。
在接下来的两天内，赵先生
和朋友继续通过微信群帮小
梦怡筹款，截至3日下午，筹
款数额已经接近9000元。

3日下午，记者随赵先生
来到齐鲁儿童医院儿科病
房，将新筹到的1400元钱交
到小梦怡的父亲姜彦的手
中。据姜彦介绍，他是沂水县
沙沟镇桲椤峪村人，女儿小
梦怡是5月4日被查出患有急
性淋巴细胞白血病的。十多
天的化疗结束后，小梦怡的
病情有所好转，白细胞的数
量也降下来了，姜彦很开心，
但此时他身上带的钱已不够
住院了，便带女儿回到了老
家，转而采取保守治疗的方
法给女儿吃中药，希望能暂

时控制住女儿的病情。
几天后，姜彦又带女儿

到北京、临沂等地多家医院
求医，但医生均因孩子年龄太
小拒绝收治，从亲戚家借来的
几万元也很快花完。他想到银
行贷5万块钱救女儿，也因家
里没有任何能抵押的而作罢，
为此姜彦一度打算放弃。

就在姜彦走投无路的时
候，当地的义工组织找到他，
将小梦怡患病的事情发到了
网上，引起了众多沂水老乡的
关注，也开始有爱心人士给他
捐款。姜彦表示，女儿还有十
多天就满一周岁了，身体状况
也比之前好了很多，希望这次
的化疗效果会好一些，这样就
能尽快看到女儿的笑脸了。

赵先生告诉记者，他们已
经把这个消息发到其他沂水
老乡微信群里了，希望大家伸
出援手，帮助小梦怡早日摆脱
病痛的折磨。

脏乱差的楼院

整治后变干净了

在过去的北辛街社区，2号院可谓鼎鼎有名。
院里环境脏乱差，邻里之间也缺乏沟通，而它的出
名却让袁立柱这位67岁的老人难以启齿。

“院里根本不能走路，私家车乱停，臭水污水
满地都是，楼梯上垃圾占了一半空间，上下楼梯都
得侧着身走，六楼老鼠都能上去，哎，那生活环境
别提有多差了！”袁立柱皱着眉头说。

可是如今走到2号院，根本看不到袁立柱所说
的景象。宽阔整洁的街道、错落有致的房屋、灯光
等照明设施完备，井盖也都换上了新的。晚上老人
孩子都在院里纳凉嬉戏，漫步院中，感觉非常舒
爽。

2号院居民刘女士对记者说，这一切都是袁立
柱的功劳。“当时老袁看到院子中这么乱，十分着
急，成天跑来跑去，联系人来给大家粉刷楼院，铺
设地面。”是啊，2号院的蓬头垢面景象让身为社区
委员的袁立柱十分着急，用他的话来说，“看在眼
里，急在心里。”他觉得，要想彻底改变，就得快刀
斩乱麻，于是在和居委会的沟通下，决定对2号院
进行整治。

改造的过程却并不顺利，因为楼内没有储藏
室，很多居民私自搭建的“小房”便成了自留地，得
知铺路面要拆除小房，不少人都不乐意了。袁立柱
得知这种情况后，挨家挨户做工作，苦口婆心地劝
说，“我那天早上8点就站在院里看他们，结果他们
真的都陆续开始拆除了，我非常感动！”袁立柱激
动地说。解决了铺路难的问题后，袁立柱每天都去
施工现场，生怕出了一点点差错。

看着现在的2号院，袁立柱仍不能平复自己的
心情。“这是我做梦都想不到的，我希望能永远保
持现在的状况，不让过去的脏乱差回潮，而且还要
锦上添花！咱不为一个家，就为一个院！”

平整宽阔的柏油马路，粉刷一新的楼院
围墙，整齐美观的临街房屋……走进道德街
街道北辛社区，给人最大的感觉就是整洁、
大气。但是你绝对想象不到，在几年前，这里
道路坑坑洼洼、墙上满是涂鸦、自建的小房
杂乱无章。这样翻天覆地的变化离不开一个
人的贡献，他叫袁立柱，是北辛街社区一名
普普通通的居民。

文/片 本报记者 朱文龙 实习生 张娆

成立院委会，义务为居民服务
2号院的问题解决了，老袁心里十分

得意，但是他在散步的过程中又发现了
一个问题。“我们社区没有物业，虽然我
们2号院整治得焕然一新，但是其他的院
子里面还是脏乱差。”

有什么办法能使北辛街社区所辖
的院落都能像2号院一样整洁干净？这
个问题长久地困扰着袁立柱。“我觉得
一个人的力量太渺小。在帮助2号院进
行整治的过程中，我就有点力不从心
了。”这时，袁立柱想到了成立“院委
会”。

“成立院委会就可以尽可能多地团
结社区居民，最大限度地发挥大家的力
量。”说干就干，袁立柱把这个想法告诉
了几个志同道合的朋友，并向居委会进
行了汇报，大家都很支持袁立柱的想法。
在袁立柱的张罗下，北辛街社区院委会
成立了。

“这个院委会就相当于一个不收费
的物业公司，我们不但负责日常的卫生

保洁、环境维护、公共
设施和场所的管理，还要做一些物业公
司做不了或不愿做的便民服务。”不过，
不同于物业公司的是，院委会的工作人
员都是义务为小院的居民服务。

“哈哈，大家在一起为社区居民服
务，都没想过要报酬什么的，大部分活动
都是院委会成员自掏腰包。”正是由于院
委会的公益性，吸引了越来越多的人加
入院委会，如今老袁的院委会已经有13
名成员了。

院委会成立后，开始为居民解决身
边的烦心事。“我们新铺了院子，改建了
车棚，粉刷了楼道，整个环境比以前好多
了。”居民李女士说。“费了好大的劲儿才
改善的环境我们必须想办法维持，物业
方面的问题可算有了着落。”居民陈先生
表示。面对居民的赞誉，袁立柱连连摆
手，“这都是我们应该做的。”

可以说，在“院委会”这个新战场上，
这位年近古稀的老人仍然斗志昂扬。

“能为群众做事

感觉就是享福”

袁立柱不光热心社区建
设，对文艺也十分热爱。2003
年退休后，袁立柱就参加了
济南市老年大学艺术团的民
舞队，现在是道德风艺术团
民乐队的负责人。

“我平常就喜欢跳跳舞，
这样既能锻炼身体，又能愉
悦身心。”他经常带着自己的
社团去公园义务演出，为大
家献上一份快乐。

“我希望能发挥自己
的余热，让所有老年人都
能在退休后的生活中感受
到 快 乐 。”袁 立 柱 对 记 者
说，人老了，身体是老了，
但是思想不能老。“要是人
退休了，思想也跟着退休，
这样的生活有意思吗？”现
在 袁 立 柱 经 常 出 来 跳 跳
舞，他身边的老年人也受
到了他的感染，没事的时
候看看书、唱唱歌。

有人不理解袁立柱的做
法，有的朋友私下对袁立柱
说，退休后，拿着退休金过平
稳的生活多好。“他们都说我
不懂得享福，但是每个人对
享福的理解不同，我的理解
是为群众做事就是享福。我
不甘心我的退休生活都用在
晒太阳上。”

袁立柱做出如此成绩，
与家人的支持是分不开的，
有了家人这个强大的后盾，
才能让他处理起社区事务
来得心应手。“老伴儿说我
退了休比不退休还要忙，她
从来都没出过济南市，我一
直都说等忙过一阵儿就带
她出去看看，可一年拖一
年，今年无论如何，我也要
带她出去走走。”袁立柱微
笑着说。

如果您想帮助沂水小梦怡，可拨
打本报热线或直接联系小梦怡的父亲
姜彦，联系方式：15853692202，捐款方
式 ：1 、农 村 信 用 社 卡 号 ：
6223190716410326 姜彦；2、中国银
行 6217906000002050648 姜彦；3、
支付宝 15853692202 姜彦。

▲在济南的沂水老乡把筹集到的
医疗费交给小梦怡的爸爸。

本报记者 戚云雷 摄

虽然年近古稀，但忙于社区事务的袁立柱仍显得精神矍铄。

被妈妈抱着的小梦怡。 家属供图

请您推荐

身边的“责任市民”

在我们身边有这样一群人,他们或热心公益,或在平凡的岗位
做出不平凡的事迹,他们用实际行动为这座城市贡献自己的力量,

他们是我们学习的榜样。
连续四年来,本报联合中共济南市委宣传部、济南市文明办、12345

市民服务热线以及安利(中国)日用品有限公司,推出了“责任市民暨最
佳公共服务奖”评选活动,欢迎热心市民向我们推荐身边的榜样。

市民可以拨打96706热线推荐 ,也可以将相关材料发送至
qlwbdpc@163 .com邮箱。
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